

# 議会だより

2025.11

No.83



## Contents

新議員紹介	2
一般質問	4
議案の審議結果	15

# 東近江市議会 新体制決まる

## 着眼大局、着手小局

このたび、東近江市議会の議長ならびに副議長の要職に就任し、身に余る光栄に存じますとともに、その職責の重きに身の引き締まる思いです。さて、本期から議員定数が3減り、22人となりました。適正な議員定数の議論は、議会改革の一環として取り組んだものですが、定数を削減したことで、行政の監視機能、市民の意図反映、政策立案と提言などの議会の役割がおろそかになり、議会活動が停滞することになります。本末転倒。また、議会改革は定数削減の議論だけで終わるのではなく、これら議会の機能をさらに高めていくために、全議員が一丸となつて努力を続けていかなければならぬと思っています。

今回の市議会議員選挙の投票率は、定数が削減され激戦と言わればがらも、前回の選挙より3ポイント低い過去最低の45・08%でした。この結果に強い

危機感を持っています。議会が市民にとっての役割を果たせているのか、市民の声に耳を傾ける議員活動ができるのか、わたくしたち議員に突き付けられた大きな課題だと受け止めています。

「着眼大局、着手小局」事は小なりといえども為さざれば成らず。取り組むべきは大きな視点で、しかし物事は小さくとも、行わなければ完成しない、という教えです。小さなことからコツコツと。一人一人が、市民の皆さんから頼られる議員を目指し実直に行動してまいります。そして必ずや、4年後の市議会議員選挙では議員活動への期待を高め投票率を上げるという強い使命感を持つて市民のために働いてまいります。

東近江市議会の底力に強い関心を持って注目し続けてくださることをお願いします。

副議長 西村 孝司  
議長 青山 和恭

## 総務常任委員会

副委員長 澤居 寛明 東近江市民クラブ 小田刈町(42)	委員長 田井中丈三 東近江市民クラブ 福堂町(67)
副委員長 松本 喜美 太陽クラブ 佐野町(52)	委員長 青山 孝司 東近江市民クラブ 小八木町(51)
副委員長 山中 一志 日本共産党議員団 林田町(66)	副委員長 西崎 彰 東近江市民クラブ 鮎光寺町(61)
無会派 小梶 昌巳 東中野町(54)	

## 福祉教育こども常任委員会

副委員長 戸嶋 幸司 太陽クラブ 堀見町(48)	委員長 森 鉄兵 東近江市民クラブ 市辺町(49)
副委員長 西川 清里 万葉会 沖野三丁目(45)	
副委員長 田郷 正 日本共産党議員団 桜川東町(74)	副委員長 市木 徹 東近江市民クラブ 佐野町(65)
副委員長 山下 敦司 公明党 沖野二丁目(65)	

## 産業建設常任委員会

副委員長 西澤 由男 東近江市民クラブ 蒲生堂町(66)	委員長 鈴木 則彦 東近江市民クラブ 沖野二丁目(56)
副委員長 中村 和広 万葉会 市辺町(47)	
副委員長 大橋 保治 東近江市民クラブ 五個荘木流町(58)	副委員長 安田 高玄 太陽クラブ 稲垂町(64)
副委員長 吉坂 豊 公明党 猪子町(70)	

※年齢は11月1日現在です。

予算決算常任委員会	委員長 山本 直彦 副委員長 吉坂 豊	委員 議長を除く全議員
議会運営委員会	委員長 大橋 保治 副委員長 戸嶋 幸司	委員 山本 直彦 田井中丈三 鈴木 則彦 森 鉄兵 吉坂 中村 和広
議会だより編集委員会	委員長 戸嶋 幸司 副委員長 森 鉄兵	委員 西川 清里 松本 喜美 奥村 忠彦 澤居 寛明 山中 一志 敦司

## 監査委員

市木 徹 東近江市民クラブ 佐野町(65)
-----------------------------

## 副議長

青山 孝司 東近江市民クラブ 小八木町(51)
-------------------------------

## 議長

西村 和恭 東近江市民クラブ 市原野町(64)
-------------------------------

## 【一部事務組合議会議員】 ○代表者

八日市布引ライフ組合議会	奥村 忠彦 西村 和恭	澤居 寛明 吉坂 豊	小梶 昌巳 戸嶋 幸司	○鈴木 則彦 山中 一志
中部清掃組合議会	松本 喜美 西崎 彰	中村 和広 ○西澤 由男	山本 直彦 大橋 保治	田井中丈三 田郷 正
東近江行政組合議会	西川 清里 安田 高玄	山下 敦司 市木 徹	○森 鉄兵 吉坂 豊	青山 孝司
愛知郡広域行政組合議会	○澤居 寛明	山本 直彦	青山 孝司	

# 一般質問

9月8日、9日、10日に22人の議員が一般質問を行いました。質問と答弁の概要をお知らせします。また、議会ホームページでは、インターネットによる動画配信も行っています。



二次元コードを読み取ることで、各議員の質問の様子を映像にてご覧いただけます。

**Q** 学校司書の役割は重要であり、学校図書館に行けば、いつも司書がいるという環境を目指すべきである。

**A** ①学校司書の人数と適正な配置についての考え方。  
②役割と配置の効果は。  
③県主催の学校図書館サポート養成講座の修了者が学校現場で働くことについての見解は。

**Q** 学校司書の役割は重要であり、学校図書館に行けば、いつも司書がいるという環境を目指すべきである。

**A** ①本市では小学校2校に1名、中学校では3校に1名を基準とし、14名を学校司書として配置しています。

**Q** 学校図書館の環境を整備し、図書の選定・整理・貸出業務を行つとともに、教員と連携しながら、図書を授業で活用するための支援を行っています。子どもたちにより良い読書環境の提供が図られ、興味・関心を深めることにつながっています。

**Q** 学校図書館サポーター養成講座の修了者がより専門性を身に付け、司書資格取得の動機付けとなり、学校司書を目指すこと



小学校の図書館

**Q** いつでも学校司書がいる環境を期待します。

**A** ①認定までの期間と時間がかかる原因は。  
②人材不足への対策は。

**Q** 要介護認定業務について、認定までの期間と時間がかかる原因は。

**A** ①認定まで約60日かかっています。認定申請件数が増加する一方で調査員が不足しているためです。

**Q** 人材の確保と離職防止のためさまざまな方法を検討し、業務の効率化を図ります。

**Q** 能登川駅周辺は、都市計画マスター・プランにおいて副次都市拠点として位置付けています。都市計画道路市道JR東口線と駅東口広場の計画は、まちづくりにおいて市の本気度を示すところであり、地元住民の悲願であることから早期着工を強く要請するが、進捗状況と完成までの年次工程は。

**A** 現在、予備設計を終えており延長460メートル、幅員14メートルの都市計画道路を計画しています。今年度から事業用地の取得に向けて、地籍調査の準備を進めています。

**Q** 現在、朝夕の通勤通学時間帯には能登川駅前に路線バスと無秩序に進入する送迎の自家用車で

**Q** 能登川駅東口広場について、現在、朝夕の通勤通学時間帯には能登川駅前に路線バスと無秩序に進入する送迎の自家用車で

**A** ①現状では東近江市産米だけを差別化することは困難と考えております。しかし、本市としましては、新たな取り組みとしてスタートさせたオーガニックビレッジ構想によって生まれる米を東近江市ブランドとして商品化できれば、農業者の所得向上や本市のイメージアップにつながるものと考えています。

**Q** 持続可能な市政運営を見据えたとき、収益だけに頼らない稼ぐ行政への転換が求められると考えるが、

**Q** 持続可能な市政運営を見据えたとき、税収だけに頼らない稼ぐ行政への転換が求められるモデルを構築することについて見解は。

**Q** 公共施設におけるネーミングライツに関する今後の導入予定は。



誘導表示がなく無秩序に進入する送迎車

**Q** 急げ！能登川駅東口の整備

**A** 現状の把握はしております。バスの停車位置、自家用車の進入ルートの誘導表示を緊急に使うなどの安全確保を求めるが、見解は。

**Q** 現状の把握はしております。バスの停車位置、自家用車の進入ルートの誘導表示を緊急に使うなどの安全確保を求めるが、見解は。

**A** 現状の把握はしております。バスの停車位置、自家用車の進入ルートの誘導表示を緊急に使うなどの安全確保を求めるが、見解は。

**A** ①現状では東近江市産米だけを差別化することは困難と考えております。しかし、本市としましては、新たな取り組みとしてスタートさせたオーガニックビレッジ構想によって生まれる米を東近江市ブランドとして商品化できれば、農業者の所得向上や本市のイメージアップにつながるものと考えています。

**②** 今年度においては、ちよこつとバス停留所のネーミングライツの募集を開始したほか、スポーツ施設への導入を検討しています。

**Q** 持続可能な市政運営を見据えたとき、税収だけに頼らない稼ぐ行政への転換が求められるモデルを構築することについて見解は。

**Q** 公共施設におけるネーミングライツに関する今後の導入予定は。



東近江市産米のブランド化を

**Q** 近江バスの中学生・高校生の通学定期券6ヶ月分を購入する世帯に対し、その費用の半額を補助する制度を導入できないか。

**Q** 現在の補助制度の検証も含め今後検討していくますが、財政支出を伴うことから、たちまちの実施は困難なものと考えています。

**Q** 稼ぐ行政を目指せ

**A** 現在、朝夕の通勤通学時間帯には能登川駅前に路線バスと無秩序に進入する送迎の自家用車で

**Q** 稼ぐ行政の柱とするブランドディング戦略と収益モデルを構築することについて見解は。

**Q** 東近江米を、稼ぐ行政の柱とされるブランドティング戦略と収益モデルを構築することについて見解は。

**Q** 持続可能な市政運営を見据えたとき、税収だけに頼らない稼ぐ行政への転換が求められるモデルを構築することについて見解は。

**Q** 公共施設におけるネーミングライツに関する今後の導入予定は。

**Q** 現在の補助制度の検証も含め今後検討していくますが、財政支出を伴うことから、たちまちの実施は困難なものと考えています。

**Q** 稼ぐ行政を目指せ

**A** 現在、朝夕の通勤通学時間帯には能登川駅前に路線バスと無秩序に進入する送迎の自家用車で

議会だより 04





東近江市民クラブ  
田井中 文三



東近江市民クラブ  
忠魂碑・忠靈碑の管理は



議会だより 08

**Q** 大同川水系は五個荘から能登川にかけて流れ、最終琵琶湖に流出する範囲の一級河川で、その中流域にある伊庭内湖や伊庭の集落などは、日本遺産や重要文化的景観に認定・選定されている。また大中・中小・能登川1400ヘクタール超の農地の水源でもある。その源は鈴鹿の山々からの伏流水など大半を地下水が占めているが、さまざまの要因により水草の大量繁茂や土砂が堆積していた。国民スポーツ大会を前に整備されたが、①伊庭内湖での3年間の水草除去と浚渫の成果と費用は。

②伊庭内湖の上流下流の河川に今も大量の水草が繁茂しているが、その除去対策は。③来年度予算編成に向けての政策提案で知事に要望した状況は。A ①除去面積は伊庭内湖全域52ヘクタールで、水草約750トン、浚渫土砂700立方メートル、総費用は約4億5千万円です。



水草が大量繁茂する上流部。  
奥は綺麗になった伊庭内湖

②県が事務局の琵琶湖外来生物対策協議会で、特定外来生物の駆除作業を実施しており、上下流河川もその対象範囲で、今後も確実に行うよう県に強く要望していきます。

③「美しい伊庭内湖を守り続ける取り組み」と題し、市の最重要項目として知事に直接要望しました。県からは「希少な植物も生育しており、大会終了後も市と連携し対策を継続していくたい」とのことでした。

**Q** 忠魂碑・忠靈碑について、  
①この国の平和と繁栄を命を懸けて守っていた英靈に対して受け止め、感謝を捧げつつ後世に引き継ぐべき問題と考えるが見解は。  
②学校の敷地内にある場合などは、子どもたちにその歴史や謂わば、子供の誇りを我が事として受け止め、それを教える機会はあるのか。また、最も身近で大切な平和教育の遺産だと考えるが見解は。

A ①今この国の平和と繁栄を享受しているのは英靈のおかげであり、忠魂碑・忠靈碑は郷土を守るために建立され、その鎮魂のために建立されたものです。遺族だけのものではなくて、皆で考えて後世に引き継いでいく必要があると考えます。

②これまでの取り組みの成果を受け、どのように第3期計画を策定するのか。



東近江市民クラブ  
スポーツ施設の修繕計画は



**Q** 五個荘体育館について、原因①雨漏りの修繕や中央仕切りネットの交換の計画は。②ワールダウンする場所がないため、ロビーにエアコンを設置できないか。

A ①雨漏りについては、原因を調査して必要な修繕に向けて取り組むこととしており、緊急度の高い女子トイレ上部の雨漏りは修繕の発注をしています。中央仕切りネットの交換について検討していきます。

②昨今の酷暑の現状からワールダウンができるスペースの必要性は認識しており、対策について検討していきます。

**A** ①避難行動要支援者の個別避難計画について、②これまで行ってきた支援内容は。

**Q** 避難行動要支援者の個別避難計画について、②これまで行つてきた支援内容は。

①登録している避難行動要支援者に対して作成することがあります。



イベントで賑わう商店街

**Q** 第2期中心市街地活性化基本計画について、①これまでの官民連携の取り組みと成果は。②これまでの取り組みの成果を受け、どのように第3期計画を策定するのか。

A ①代表的なものは駅前に完成した観光交流施設、オフィス機能、分譲マンションを備えた複合ビルの整備です。市と商工会議所、民間企業が連携し、さまざま機能を備えたビルがランドマークとなり、びわこリハビリテーション専門、職大学の開校、えいとてらすの開催など、さまざまな施策が相乗効果をもたらしていると考えます。

②中心市街地の活性化はまだ道半ばであり、今後もさらなるにぎわい創出を図っていく必要があります。第2期計画における実績や各施策の成果を精査し、中心市街地活性化協議会での協議を踏まえ計画を策定します。



東近江市民クラブ  
中心市街地の活性化は



**Q** 中心市街地のムクドリについて、近年集まっている場所を把握しているか。また、継続して実施している対策があるか。

A 毎年ムクドリが大きな群れを形成する8月頃から11月頃にかけて職員が見回りを行い、ムクドリが集まる場所を把握しています。また、状況に応じた追い払い対策を継続して講じています。



忠魂碑をはじめ布引丘陵の掩体壕などは身近な戦争遺跡として、より深く平和について学ぶことができ、意義深いものと考えています。

②伊庭内湖の上流下流の河川に今も大量の水草が繁茂しているが、その除去対策は。

③「美しい伊庭内湖を守り続ける取り組み」と題し、市の最重要項目として知事に直接要望しました。県からは「希少な植物も生育しており、大会終了後も市と連携し対策を継続していくたい」とのことでした。

**Q** 忠魂碑・忠靈碑について、  
①この国の平和と繁栄を命を懸けて守っていた英靈に対して受け止め、感謝を捧げつつ後世に引き継ぐべき問題と考えるが見解は。

忠魂碑をはじめ布引丘陵の掩体壕などは身近な戦争遺跡として、より深く平和について学ぶことができ、意義深いものと考えています。

忠魂碑をはじめ布引丘陵の掩体壕などは身近な戦争遺跡として、より深く平和について学ぶことができ、意義深いものと考えています。

**Q** 忠魂碑・忠靈碑について、  
①この国の平和と繁栄を命を懸けて守っていた英靈に対して受け止め、感謝を捧げつつ後世に引き継ぐべき問題と考えるが見解は。

忠魂碑をはじめ布引丘陵の掩体壕などは身近な戦争遺跡として、より深く平和について学ぶことができ、意義深いものと考えています。

忠魂碑をはじめ布引丘陵の掩体壕などは身近な戦争遺跡として



## 多文化は共生できるのか 山本 直彦



**Q** 増加する外国人の現状について、

①直近と10年前の市内の外国人人口と全人口に占める割合は。  
②外国人比率が15%を超えてい

る町名および20%を超えてい

る町の数は。

③国民健康保険で問題は発生し

ていないか。

④地域コミュニティ形成上、問題や課題はないか。

**A** ①9月1日現在5110人、割合は4・6%で、10年前は2578人、2・2%でした。  
②9月1日現在15%を超える町は御園町、五智町、中小路町、八日市緑町、幸町、東沖野四丁目、杠葉尾町、梅林町、下岸本町、外原町、市子殿町の11町です。このうち4町が20%を超えています。

③窓口業務では、通訳やタブレットなどを活用しながら制度や申請手続の案内をしていますが、説



交流事業の様子

動の内容が十分伝わらず、日常生活上の問題や地域住民との交流もイベント参加程度に限り

るなど、さまざま課題があると認識しています。

④地域での共生の在り方が課題です。特に、言語や生活習慣の

違いから、生活ルールや地域活動の内容が十分伝わらず、日常生活上の問題や地域住民との交流もイベント参加程度に限りれるなど、さまざま課題があると認識しています。

**Q** 蒲生地区の市道改良事業について、  
①市道桜川石塔線道路整備の進捗状況と事業完了時期は。

②市道鈴宮川線道路整備の進捗状況と今後の取り組みは。

③市道川合工業団地線道路整備の事業着手予定と今後の取り組みは。

④地域での共生の在り方が課題です。特に、言語や生活習慣の

違いから、生活ルールや地域活動の内容が十分伝わらず、日常生活上の問題や地域住民との交流もイベント参加程度に限りれるなど、さまざま課題があると認識しています。

⑤整備は合併以前から着手しておき、長い期間を要しますが、ようやく全線開通の目途が立ちました。

事業完了に向けた工事の請負契約が締結され、工事着手に向けて準備が進められており、令和8年3月の全線供用開始を目指して、工事を実施していきます。

用地測量が完了し、今年度から用地取得に取り組んでいます。

今後、事業用地の確保ができる用地取得に取り組んでいます。

次第、工事に着手していきたいと考えています。

③大型車の離合が困難であった

事業完了に向けた工事の請負契約が締結され、工事着手に向けて準備が進められており、令和8年3月の全線供用開始を目指して、工事を実施していきます。

用地測量が完了し、今年度から用地取得に取り組んでいます。

今後、事業用地の確保ができる用地取得に取り組んでいます。

次第、工事に着手していきたいと考えています。



## 市道整備の進捗状況と今後は 森田 德治



**Q** 蒲生地区の市道改良事業について、

①市道桜川石塔線道路整備の進捗状況と事業完了時期は。

②市道鈴宮川線道路整備の進捗状況と今後の取り組みは。

③市道川合工業団地線道路整備の事業着手予定と今後の取り組みは。

④地域での共生の在り方が課題です。特に、言語や生活習慣の

違いから、生活ルールや地域活動の内容が十分伝わらず、日常生活上の問題や地域住民との交流もイベント参加程度に限りれるなど、さまざま課題があると認識しています。

⑤整備は合併以前から着手しておき、長い期間を要しますが、ようやく全線開通の目途が立ちました。

事業完了に向けた工事の請負契約が締結され、工事着手に向けて準備が進められており、令和8年3月の全線供用開始を目指して、工事を実施していきます。

用地測量が完了し、今年度から用地取得に取り組んでいます。

今後、事業用地の確保ができる用地取得に取り組んでいます。

次第、工事に着手していきたいと考えています。

③大型車の離合が困難であった



新政無所属の会

**井上 均**



新政無所属の会

**東近江のコメ政策は！**



**Q** 政府が教育の普遍的な使命に新たなものを取り入れる不易流行を基調としたことについて、

**A** 不易流行は、本市教育振興基本計画「教育三方よしプラン」の根本理念であるが、その進捗管理・指標の達成状況は。

**Q** 昨年度、就学相談で特別支援教育が必要との答申数は285件で、「昨年は254件あった。

**A** 難病や障害、発達特性などに応じた特別支援教育には多くの専門人材や合理的配慮・基礎的な環境整備、拡大教科書や特定図書が必要だが、それぞれの決算概要是。

**Q** ①本市民公教育の意義とその不易、また、社会に果たすべき役割は。

**A** ①毎年、項目ごとに推進施策の評価・点検を実施しており、直近の評価では、多くの推進施策について目標をおおむね達成している状況です。



**Q** ②専門人材については、看護師や心理士、支援員などの配置に約1億8千万円で、環境整備は約216万円、教師用の特定図書に約7万円です。

**Q** ③子どもの社会的自立を図るために「生きる力」を育むことであります。特に「豊かな心」を育成することが大きな意義と捉えています。特に「豊かな心」を育む体験的な取り組みや特別活動は、不易の部分であると考えています。

**Q** 昨年起こった令和のコメ騒動は今も収まつておらず、生産者も消費者も不安が解消されていない。コメの安定生産、安定供給について、

**A** ①令和8年度の市内におけるコメの生産量の目標値は。

**Q** ②コメ増産において再生二期作が全国で実証されているが、県内の状況は。

**A** ①来年度のコメの生産目標が、政策的な変更是あるのか。

**Q** ③市がこれまで農家の所得向上に向け、水田において麦や大豆、野菜の生産拡大を推進してきた内実の状況は。

**A** ②県内の状況は取りまとめがされており、把握できていませんが、市内では約60アールで取り組まれています。

**Q** ③コメの安定供給や麦、大豆の農業活性化協議会に諮り、農家に示していきます。

**Q** 今年の夏も異常な猛暑となっている。特に小学生の下校時間である午後3時ごろは一日で一番暑く「命にかかる暑さ」。不要な外出はしない」の時間帯である。

**A** ①現在実施されている登下校時の熱中症対策は。

**Q** ②登校距離3キロメートル（徒歩時間5分）以上の集落数と児童数は。また、その中でちょっとバスなどを使っている集落数は。

**A** ③下校時の保護者迎えが増えている。学校任せ・保護者任せでなく、ちょっととバスなどの利用を考えるべきでは。

**Q** ④夏の高校野球の2部制のようなら抜本的対策を考えるべきでは。

**A** 今年の暑さは明らかに今までとは違い、危機管理意識を一段も二段も引上げ来年の夏に備えていきます。

**Q** ①十分な飲み物の持参、休憩場所の設定、日傘の使用、保護者による送迎などです。



猛暑9月中旬でも日傘登校



日本共産党議員団

**廣田 耕康**



日本共産党議員団

**地域医療のさらなる充実を**



**Q** 国民健康保険診療所の運営と条例改正の効果について、交通機関の利用は3集落です。

**A** ①改正された東近江市国保診療所条例の施行後、外来患者数や車定員や保護者の費用負担などの課題があり、関係機関と検討していきます。

**Q** ②登校時間を早めたり、下校時間が遅らせたりすることなどにより、授業時数を確保しつつ対策を講じるには、さまざまな課題があります。来年の夏に向けて検討していきます。

**Q** ③外患者数は、永源寺診療所が1万3916人、永源寺東部出張診療所が107人、あいとう医療センターが3万5658人、長峰診療所が623人であり、影響は、令和5年度までは湖東鑄物師診療所は令和2年度から休診しています。地域医療への影響は、令和5年度までは湖東診療所は週1回の診療でしたが、6年度以降は民間運営により診療日が週4日に増えていることから、地域医療の充実につながっています。



あいとう診療所



日本共産党議員団

**山中 一志**



**Q** 幼児施設運営支援システムとして導入し、令和8年4月から本格稼働をしていきます。

**A** 市内の認定こども園などへの保護者向け通信アプリの導入は。

**Q** 益作物の生産拡大はいずれも地域農業における重要な政策課題です。現状の政策を引き続き力強く推進していきます。



## 12月定例会の予定

日	月	火	水	木	金	土
11/23	24	25	26	27 開会	28	29
30	12/1	2	3	4	5	6
7	8	9 一般質問	10 一般質問	11 一般質問	12	13
14	15 総務・福祉教育 子ども委員会	16 福祉教育子ども・ 産業建設委員会	17	18	19 予算決算 委員会	20
21	22	23 閉会	24	25	26	27

※各日とも、午前9時30分から開始します。

※日程および時間は変更になる場合があります。

### 議会の傍聴

東近江市議会では、皆さまの傍聴をお待ちしています。

ご希望の方は、傍聴される当日に市役所本館3階の議会事務局窓口までお越しください。

### テレビ中継

本会議の中継は東近江スマイルネットのコミュニティチャンネルでご覧いただけます。

### インターネット中継

東近江市議会では、本会議の模様をインターネットでライブ配信(生中継)・録画配信しています。スマートフォン・タブレット端末でもご覧いただけます。

### 議会だよりの発行

東近江市議会だよりは、2月、5月、8月、11月に発行しています。

東近江市議会だより



## 編集委員の紹介

西川 清里 委員	松本 喜美 委員	奥村 忠彦 委員	山下 敦司 委員
山中 一志 委員	森 鉄兵 副委員長	戸嶋 幸司 委員長	澤居 寛明 委員

11月から、新しい編集体制となりました。

これからも「手に取りたくなる」「読みたくなる」議会広報紙を目指し、研さんを重ねてまいります。今後もご愛読いただきますようよろしくお願ひいたします。

一方で、先月執り行われた東近江市議会議員選挙は、議員定数削減や新人が多く出馬するなど注目度が高いとの声も聞こえていますが、投票率は過去最低の45・08%。実に有権者の半数以上が投票に行かなかつたという結果に22名の新議員も危機感を抱いています。西村新議長の就任あいさつ（2ページ参照）にもありますが、より多くの市民の皆さんに頼られ、市議会活動への興味関心を持ついただき、結果として4年後の投票率が上がるようになります。今期の編集委員会も一丸となつてその一翼を担わせていただきます。

戸嶋  
幸司

## 編集後記

日本初の女性総理誕生、26年続いた自公政権に終止符。自維連立誕生：この2ヶ月ほどで国政を取り巻く環境は大きく変化し、メディアでも連日報道されるほど世間の興味関心を集めています。

### もっと身近に「議会だより」を



マチイロ

無料アプリ「マチイロ」で「議会だより」の配信サービスを開始しています。市の広報紙や行政情報もご覧になれますので、ぜひご利用ください。

